



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 22.01.2026

**Antrag:**  
**Entspanntes Fahren mit der MVG 8: Handschuhgerechte Türtaster**

Die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) wird gebeten, ihre Fahrzeuge mit handschuhgerechten Türtastern auszustatten.

**Begründung:**

Wer jetzt im Winter in der U-Bahn unterwegs ist, hat es sicher schon bemerkt. Bei einer Betätigung der Türtaster mit Handschuh passiert: Nichts.

Denkt man zunächst nervös an eigene Ungeschicklichkeit, so zeigt sich, dass andere Fahrgäste das gleiche Problem schildern: „Was mir beim C2 aktuell aufgrund der kalten Witterung wieder aufgefallen ist: die Türtaster reagieren offenbar nicht auf Druck, sondern auf den elektrischen Fingerstrom. Denn wenn man die Türtaster mit Handschuhen drückt, passiert absolut gar nichts. Jetzt mag ich zwar etwas almodisch sein, aber sollte es nicht prinzipiell möglich sein, auch vollbepackt mit Einkaufstaschen und ggf. mit Kind an der Hand eine U-Bahn-Tür zu öffnen, ohne sich erst noch umständlich den Handschuh von der Hand ziehen zu müssen?“<sup>1</sup>

Das Problem betrifft regelmäßig nicht nur die bedienende Person, sondern alle Fahrgäste, denn dadurch ziehen sich die Fahrgastwechselzeiten unnötig in die Länge und U-Bahn-Verspätungen können entstehen oder sich verlängern.

Handsuhugerechte Türtaster - So lässt es sich entspannter fahren mit der MVG.

**Initiative:**

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender  
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende  
Dirk Höpner, Stadtrat  
Nicola Holtmann, Stadträtin

<sup>1</sup> <https://www.eisenbahnforum.de/viewtopic.php?t=17458&start=270>